



¿Qué puedes hacer como una organización de la sociedad civil y miembro de la Alianza de ENT (NCDA)?

SEMANA MUNDIAL DE ACCIÓN SOBRE LAS ENT
DEL 14 AL 21 DE SEPTIEMBRE DE 2023

**CERRAR LA BRECHA EN LA ATENCIÓN
¡EL MOMENTO DE CUIDAR ES AHORA!**



ACTÚA

¡Participa en la campaña!

¡HAZTE ESCUCHAR!

Utiliza el poder de las redes sociales para pedir a tu comunidad, a las principales organizaciones interesadas y al gobierno que actúen sobre las ENT #ActOnNCDs. ¡El momento de cuidar es ahora! Nuestro [kit de herramientas de redes sociales](#) puede ayudarte en este tipo de comunicación.

Utiliza los recursos de campaña disponibles:

- Tarjetas de [Voces del cuidado](#)
- [Logotipos en 7 idiomas + Guía de estilo](#)
- [Infografías](#)

¡MANTÉN A LA ALIANZA DE ENT INFORMADA!

Agrega tus eventos y actividades al [Mapa de Impacto](#). Comunícate con la Alianza de ENT, cuéntanos cómo se movilaron y sobre las labores de incidencia para esta Semana Mundial de Acción sobre las ENT, y compártenos información a nivel país sobre las acciones de tu gobierno en favor de la atención de las ENT y la Cobertura Sanitaria Universal (CSU), antes de la Reunión de Alto Nivel (RAN) sobre la CSU del 21 de septiembre de 2023.

VISITA
www.ncdalliance.org
para más información.



SUBSCRIBETE a las actualizaciones de la campaña Actúa sobre las ENT para recibir información periódica y conocer las oportunidades para participar.

SUBSCRIBETE al boletín de la Alianza de ENT y a sus redes sociales para tener información actualizada sobre el proceso de la Reunión de Alto Nivel, y conocer las oportunidades para participar.

¡Involucra a los gobiernos y a quienes toman las decisiones!

Organiza una reunión para exigirle a tu gobierno que pase a la acción tomando medidas para la atención de las ENT y la cobertura sanitaria universal. Utiliza los mensajes clave de la campaña de la Semana Mundial y consulta las prioridades de incidencia de la Alianza de ENT ante la Reunión de Alto Nivel (RAN) de las Naciones Unidas sobre la CSU.

Escribe a tu gobierno. Incluye los mensajes clave (adaptados a tu contexto) de la Semana Mundial de Acción (ver más abajo); puedes usar la [carta modelo](#) para enviar e involucrar a las y los funcionarios y jefes de los ministerios de salud y otras agencias gubernamentales. Identifica a las y los principales responsables de la toma de decisiones involucrados en el proceso de la RAN de la ONU (que sean potencialmente parte de la delegación oficial) y solicita reuniones individuales para reforzar los mensajes clave y las políticas que se necesitan. Moviliza a otras organizaciones de la sociedad civil, a tu alianza nacional/regional de ENT y a tus redes de personas que viven con ENT para que firmen las cartas que se envíen. Pide a tu gobierno que se comprometa con la RAN de la ONU sobre la CSU 2023 y exige que su participación sea al más alto nivel (jefe de Gobierno o jefe de Estado).

Invita y compromete a tu gobierno para que participe en los eventos y las actividades que se estén organizando como parte de esta Semana Mundial de Acción sobre las ENT. Es una oportunidad para que compartan que planes tienen para pasar a la acción sobre la atención de las ENT y la cobertura sanitaria universal.

Involucra a *influencers* de alto nivel para que se conviertan en líderes por las ENT

Involucra a aquellas personas influyentes (o *influencers*) de alto perfil de tu país, que estén dispuestas a participar en la campaña y que destaquen las necesidades para las ENT durante esta semana y más allá. Este tipo de líderes por las ENT compartirán tus mensajes en las redes sociales, grabarán videos que aseguran una amplia difusión y hablarán con los medios locales.

- Identifica a las y los *influencers* en tu país que puedan convertirse en líderes de la Semana Mundial de Acción. Estos pueden ser activistas de la salud con muchos seguidores, celebridades, personalidades de la sociedad civil, formuladores de políticas, jefes de instituciones gubernamentales o profesionales de la salud conocidos.
- Escríbeles una carta pidiendo su apoyo: [te invitamos a utilizar nuestra carta modelo disponible en inglés, español y francés.](#)
- No olvides informar a la Alianza de ENT (NCDA) sobre estos contactos para que podamos realizar un seguimiento de las personas influyentes ya alcanzadas. También puedes consultar las [Pautas para captar a influencers de alto nivel.](#)



Involucra a tus comunidades

Difunde tus mensajes clave adaptados de la Semana Mundial de Acción sobre las ENT en los eventos de incidencia y de movilización comunitaria durante la semana (del 14 al 21 de septiembre) y en tu trabajo con los medios de comunicación. Comparte los recursos de la campaña disponibles con los grupos comunitarios relevantes. Con estos activos, puedes:

DESARROLLAR POSICIONAMIENTOS ORGANIZACIONALES, utilizando los mensajes de la Semana de Acción, en coordinación con las personas que viven con ENT, las y los jóvenes y otros grupos.

INVOLUCRAR A LOS GRUPOS DE MEDIOS DE COMUNICACIÓN para que amplifiquen regularmente los mensajes y posicionamientos de la sociedad civil y las voces de la comunidad a través de distintos formatos de difusión (periódicos, radio, televisión, etc.).

ORGANIZAR EVENTOS en las comunidades para sumar el apoyo de sus miembros para actuar sobre las ENT (#ActOnNCDs). Involucrar a las y los responsables de la toma de decisiones y movilizar a las partes interesadas clave.

OFRECER PLATAFORMAS para que las personas que viven con ENT hablen sobre la necesidad de una atención centrada en las personas y sobre por qué el momento de cuidar es ahora.

MENSAJES CLAVE DE LA CAMPAÑA

Llamamos a las y los jefes de Estado y de Gobierno a que participen en la Reunión de Alto Nivel del 21 de septiembre de 2023; a que asuman el liderazgo en el logro progresivo de la Cobertura Sanitaria Universal (CSU), garantizando equidad en sus paquetes de beneficios de salud de CSU en sus tres dimensiones de cobertura financiera, poblacional y de servicios; y para responder a las necesidades de las personas que viven con enfermedades no transmisibles (ENT). Consulta el informe completo con las prioridades de incidencia de la Alianza de ENT para la Reunión de Alto Nivel de las Naciones Unidas sobre la CSU, [aquí](#).

El derecho a la salud es un derecho humano. La cobertura sanitaria universal es fundamental para lograrlo progresivamente. Esta Semana Mundial de Acción sobre las ENT tenemos un mensaje claro para los gobiernos, los ministerios de finanzas y de salud, los donantes, los organismos internacionales y el sector privado: **el momento de preocuparse por las enfermedades no transmisibles y la cobertura universal de salud es ahora.**

1



INVERTIR

en la prevención y el control de las enfermedades no transmisibles, como el cáncer y la diabetes

El concepto de cobertura sanitaria universal está firmemente arraigado en el principio de que el más alto nivel posible de salud física y mental es un derecho humano fundamental. La CSU se define como la situación en la que todas las personas, en todas partes, pueden acceder a servicios de salud de calidad sin incurrir en gastos catastróficos; es el concepto más poderoso que la salud pública tiene para ofrecer, y es vital para el desarrollo humano sostenible en todo el mundo. Por esta razón, los países deben financiar sus sistemas de salud con recursos suficientes, de manera equitativa y con resiliencia. Las metas de gasto nacional deben mantener el objetivo de destinar un 15% del gasto público para que esto sea una situación real y factible.

2



ACELERAR

avances mediante la implementación de paquetes integrados de CSU que atiendan de manera integral las enfermedades infecciosas y las crónicas

El logro progresivo de la CSU requiere de la implementación acelerada de políticas de salud pública probadas y comprobadas en todo el mundo. Solo unos pocos países han adoptado planes de acción claros para lograr la cobertura sanitaria universal, y la mayoría de los esfuerzos de implementación han revelado prácticas discriminatorias y una falta de calidad en la prestación de servicios de atención de la salud. Es urgente ampliar los esfuerzos en todo el proceso continuo de atención, especialmente en la promoción de la salud, la prevención, el tratamiento, la atención, la rehabilitación y los cuidados paliativos. Ahora es el momento de acelerar la aplicación de lo que funciona para frenar las ENT y para lograr la cobertura sanitaria universal. El momento de cuidar es ahora.

3



ALINEAR

las prioridades de desarrollo sostenible y de salud mundial

La prestación de servicios de ENT es lamentablemente inadecuada en la mayoría de los países de ingresos bajos y medianos. Muchos de estos están muy atrasados en el camino hacia la CSU debido a los malos resultados en comparación con las enfermedades infecciosas y la salud reproductiva, materna e infantil. Este retraso pone en alto riesgo el logro de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) y no protege a las poblaciones de futuras emergencias sanitarias. Además, esto implica un tremendo riesgo para toda la inversión en salud mundial realizada hasta la fecha. Ahora es el momento de alinear la CSU con los esfuerzos de seguridad sanitaria para garantizar sistemas de salud resilientes. Ahora es el momento de romper con la disociación en la atención y preparar a los sistemas de salud para futuras pandemias. El momento de cuidar es ahora.

4



INVOLUCRAR

a las personas que viven con ENT en las decisiones que afectan su salud

Los gobiernos no pueden por sí solos lograr la cobertura sanitaria universal. Las personas que viven con ENT, la sociedad civil y las comunidades afectadas por las enfermedades crónicas merecen un asiento en la mesa de toma de decisiones. La experiencia dice mucho y debe alimentar e informar a las políticas y los servicios de salud. Si queremos brindar una atención en salud equitativa, estas personas deben ser escuchadas. En toda declaración significativa se debe hacer referencia explícita a la participación de las personas que viven con enfermedades crónicas. El momento de cuidar y de escuchar es ahora.